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投资者关

系活动类

别 

 

√特定对象调研         □分析师会议 

□媒体采访             □业绩说明会 

□新闻发布会           □路演活动 

□现场参观 □其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位

名称及人

员姓名 

国金证券 曾秋林        广发证券 孙辰阳 

华创证券 刘宇腾        国元证券 刘慧敏 

华泰证券 高鹏         东海证券 隋欣 

毅木资产 任清莲       汉和资本 郝唯一 

太平洋证券 杜佐远     东兴基金 邓巧 

英大证券 孙超          等 67位分析师及投资者； 

时间 2019年 10月 31日 

地点 通策医疗投资股份有限公司会议室 

上市公司

接待人员 

董事长吕建明先生；总经理王毅女士；  

董事会秘书张华先生。 

投资者关

系活动主

要内容介

绍 

1、公司 2019 年前三季度种植、正畸等主要业务的业绩及增长情况如

何？  

种植收入 2.27 亿，同比增长 26%；正畸收入 3.14 亿，同比增长 27%，

儿科收入 2.14 亿，同比增长 31.67%，综合收入 4.05 亿,同比增长

22.39%。 

 

2、公司的毛利率及净利率目前是多少，是否可以持续保持？ 

公司整体的毛利率为 47.93%，净利率为 31.42%；公司坚持“总

院+分院”的模式，总院规模效应凸显，杭口集团所有的分院全部实

现盈利，业务发展势头良好，盈利水平不断提升，公司未来几年的毛



利率及净利率水平仍会提升。 

 

3、公司的种植增长计划的具体计划。 

公司的种植增长计划是为明年的内生增长而准备；今年主要组建

了一支地推团队，培育年轻种植团队，12 月开始大规模种植增长计划

推广。 

目前公司的种植医疗服务均价在 1 万元以上，以前对低端种植是

放弃的， 7000 元以下的种植颗数公司占浙江省种植牙颗数的比例不

到 1%。本次种植增长计划重点针对中低端种植市场需求，与多家种

植体供应商沟通争取种植体成本价格优势；目前公司的设备、医生对

种植增长计划的推开已准备就绪，在通策医疗在岗的 200 多位种植医

生中，B、C 级医生的种植业务量还有较大提升空间。 

 

4、种植增长计划对种植业务的毛利率的影响。 

种植增长计划中的价格相对之前的种植价格定价低，同时由于公

司规模效应对于耗材的采购有较强的议价权，成本也相应降低，因此

对于毛利率不会有太大影响，并且随着种植牙数量的增加，可以增加

口腔诊疗的其他业务收入，能够给公司带来更多营收及利润。 

 

5、浙江省内分院盈利时间越来越快的主要原因是什么？ 

    基于杭口 60 多年的品牌沉淀、杭口集团医生的技术支持以及口

腔医院从设计、装修、采购、运营管理等多方面的规模化效应，使得

浙江省内分院盈利越来越快。 

 

6、浙江省口腔医院新院的开业是否会对公司产生冲击？ 

目前的口腔市场还远不到饱和的情况，并非是完全竞争的状态，

省口腔医院新院的开业在口腔保健的宣传和提升患者认知有比较好

的推动作用，能够帮助口腔市场未来更健康、更快速发展，实现多方

共赢。 



 

7、目前蒲公英计划分院的进展情况如何？ 

蒲公英今年筹建，明年运营，后年收获。预计今年年底到明年

初 10 家蒲公英分院陆续开业。目前，柯桥、德清、富阳、下沙、临

平、丽水、奉化、镇海、嘉兴、台州、普陀分院已取得营业执照。今

明两年蒲公英计划开设 30 家分院，平均规模 30-50 张牙椅。兼顾未

来发展与当期增长的平衡。 

 

8、昆明和沧州口腔医院三季度增长如何？ 

今年整体业绩增速比较好，沧州去年装修搬迁，设有 77 台牙椅；

1-9 月三季度 3100 万营业收入，同比增长 32%，毛利率 41%，净利润

840 万，同比增长 81%。 

昆明业务发展趋于平稳，现有牙椅 94 张，1-9 月营业收入 5044

万，同比增长 22%，毛利率 37.3%，净利润 945 万，同比增长 193.22%。 

 

9、公司如何践行平台化策略。 

（1）医生资源是医疗机构的核心竞争力，公司的医疗平台服务

能力强，临床医生愿意来公司执业，人员流失率低，治疗水平得到社

会广泛认可。很多疑难病都在公司治疗，对年轻人技术提升有比较大

提升。人员培养是我们首要考虑的问题。公司有自身价值观，几年来

大量招聘应届毕业生，自己培养长远来看有利于公司的发展。 

（2）随着数字化的不断推进，口腔行业未来将会发生变化，口

腔的手工业属性应当不断减弱，实现诊疗的标准化，再造组织，未来

口腔产业的方向应当是精细化分工，减少医生的工作量，医生通过数

字化制定方案，分解为较为简单的操作由不同专业人员完成，提升诊

疗效率与患者体验。明年开始尝试这种模式。 

（3）公司与中国优秀的医疗资源合作，先有区域领导地位的总

院，再发展分院的方式。我们向梅奥学习管理，并通过组建优秀的医

生集团做好医疗事业。 



 

10、公司如何看待杭口平海路院区的增速及其原因？ 

今年杭口整体营收增长属于正常状态，发展较平稳，杭口的毛利

率 56.92%,净利率为 45.65%，总院规模效应明显，创收能力增强。杭

口总院由于基数大，业务模式在改变，成长空间较大。杭口总院主要

通过搭建平台，发挥蓄水池作用，吸收培育医生、客户资源，再主动

输送到分院支持分院发展，最终实现总院、分院共同发展。 

杭口集团所属的分院全面盈利，利润增长幅度较大，基于杭口总

院的支撑与扶持。 

综上，杭口平海路院区作为杭口集团区域总院，兼顾自我发展与

扶持分院扩展双重职能，在带动分院实现快速盈利的同时加快自身增

长，平海路院区仍然有较大发展空间。 

 

11、关于眼科医疗服务，公司如何规划？ 

    公司参股的眼科管理公司致力于做好浙江大学眼科医院，力求成

为眼科医疗人才高地，打造优秀的眼科医生集团。 

 

12、对于省外口腔医疗的发展如何布局？ 

公司通过口腔医疗基金参与的成都、重庆、武汉、西安等六大口

腔医院，致力于做好六大区域口腔总院，待市场反应及医生的储备到

一定程度，围绕这些区域总院做好分院。 

 

13、公司同时发展三块业务的信心来源于哪里，是否过于分散？ 

公司专注于做大体量的专科医院，每一家医院能够带来的收入都

远超于一般的医疗机构，我们对于专注的理解应当转变，并非只做一

个专科就是专注，而是把每一个医院做好才是真正的专注。 

 

14、净利率增速超过营收增速，未来是否可以持续？ 

净利润增速超过营收增速，一方面源于大医院的规模效应，固定



费用率占比不断降低导致；另一方面培育期医院亏损逐步扭转，带动

利润进一步增长。公司希望达到平衡，通过产品结构、服务结构的调

整，既满足股东的预期，又满足客户的需要。公司的目标仍然是保持

每年超过 30%的收益增长率。 

 

日期 2019年 10月 31日 

 


